

dort an. Das Schicksal der Eingeborenen freilich, der sogenannten Indianer, war ein sehr hartes. Sie wurden von den habgierigen Einwanderern zu den schwersten Arbeiten in den Bergwerken und Pflanzungen gezwungen und grausam mißhandelt. Um ihr Loß zu erleichtern, empfahl der edle Priester Las Casas, statt ihrer die kräftigen Neger aus Afrika zur Arbeit zu verwenden und veranlaßte dadurch den schmählichen **Negerhandel**. — Nach Europa strömte aus der neuen Welt eine Fülle neuer Produkte; der Welthandel nahm eine neue Richtung: während der Handel der italienischen Städte Venedig, Genua &c. und der deutschen Hansa abnahm, erhoben sich die westlichen Staaten Portugal, Spanien und später die Niederlande und England zu den bedeutendsten See- und Handelsmächten.
